

Dieu Père/Mère

A quelque semaines du vote sur le congé paternité, la question du rôle du père dans l'éducation interroge. Et si c'était l'occasion aussi de nous questionner sur notre relation à Dieu comme enfant du Père? Dieu est-il nécessairement une essence divine masculine? Sans tomber dans ce cliché anti-patriarcal, je suis convaincue que Dieu ne s'enferme dans aucun carcans et ne saurait se réduire à telle représentation. La Bible le montre bien, puisqu'elle regorge d'images où Dieu est maternelle. De plus, le 3ème commandement, qui nous invite à ne pas nous faire d'image de Dieu, n'est pas anodin. En effet en nous faisant une représentation de Dieu, nous modelons et personnifions son image comme nous voudrions qu'elle soit. Alors que Dieu est par définition insaisissable, comme nous le rappelle la trinité : un Dieu unique en trois essences égales, à la fois Père, Fils et Saint-Esprit. Dieu ne s'enferme donc dans aucune image. Dieu se trouve dans cette relation que nous avons ensemble. Parfois, nous avons besoin de parler à Lui tel un Père et parfois à Elle telle une Mère. À d'autres étapes de notre vie, nous avons besoin d'un Dieu-Fère/Sœur, voire même d'un Dieu-Souffle qui nous pousse en avant ou encore d'un Dieu-Source qui nous vivifie quand nous manquons de force. Quel que soit notre besoin et notre relation, une chose est sûre: Dieu est Amour. Et sa Parole est comme un lait ou un pain qui nous fait avancer sur les chemins de la vie.

E. Jacquat, pasteur à Chavornay